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答疑解惑答疑解惑

区融媒体中心新闻热线

在人民南路松汇路的地铁9号线入口，原

本有专门人行道边的非机动车停车点，但不知

什么原因，从 9 月份开始就不准停车，还有专

人盯着，给去醉白池公园早锻炼的市民及地铁

9号线上班族带来不便，希望该区域可以开放

停车。

答：记者现场走访发现，居民反映情况属

实。在地铁 9号线醉白池站门口的人行道上，

确已禁止非机动车停车。针对该情况，记者通

过现场随机采访了解到，此前因该区域人流、车

流量较大，导致人行道区域停满非机动车，日常

行走不便，因此，不少市民都希望能够进行集中

管理。从今年下半年开始，结合“美丽街区”相

关工程，对该区域非机动车乱停问题开始全面

整治，同时安排相关工作人员做好日常管理，并

以安插指示牌的方式，引导非机动车停放至“9
号线非机动车停放点”。

在松江万达金街附近，外卖电瓶车经常在

行人步道上乱窜，非常危险，商圈路上也都是乱

停放的外卖电瓶车，希望加强管理。

答：针对该情况，记者了解到，松江万达金

街区域因拥有众多餐饮商铺，在送餐高峰时段，

经常聚集大量外卖配送人员停车取餐，导致行

人不便且有安全隐患。对此，相关部门将积极

展开教育引导工作，同时要求外卖平台以及餐

饮企业对外卖配送员做好相关管理，后续，也将

根据实际情况，尝试以疏堵结合的方式，探讨开

辟外卖车辆专属停放区域的可行性，引导外卖

车辆规范停放。

就关于方松街道老年食堂布局问题想通过

媒体作一下反映：目前方松街道东部片区（以谷

阳北路南青路为中心）没有老年食堂布局，这对

于方松街道东部居民来说很不方便，没办法享

受到这种为民服务的便利，希望方松街道予以

考虑布局设点。

答：对于居民给出的建议，记者已第一时间

反馈给相关部门，并从区民政局获悉，在社区食

堂选址方面，一般重点考虑老年人口分布较多、

助餐需求较旺盛的区域，尽可能多地惠及更多

老年人。根据《上海市松江区养老服务设施布

局专项规划》显示，松江区将进一步完善社区老

年人助餐场所的布点规划，预计到“十四五”末，

助餐服务供给能力达到全区 65岁以上户籍老

年人口的5%，并将进一步补充配置助餐点。

文 张立 整理

本报讯（记者 李光 摄报） 有市民

日前致电本报新闻热线称，佘山镇嵩塘

河桥只有西边设计了无障碍坡道，而桥

东仅有台阶，导致部分推童车或轮椅的

市民不得不借道非机动车道，存在安全

隐患，希望能尽快改进。10月 23日，记

者前往现场实地探访。

当天上午10时许，记者来到位于勋

业东路附近的嵩塘河桥，看到市民刘女

士正推着一辆童车从桥西往桥东而来，

车上还坐着一名婴儿。行至桥梁东侧，

平缓的坡道戛然而止，取而代之的是七

八级台阶，以及一旁一道宽不足半米的

窄坡，目测仅能供行李箱推行（见左

组图）。见状，刘女士只得抓住童车两

侧，小心翼翼地将童车移到与人行步道

有一个台阶落差的非机动车道上。

刘女士告诉记者，自己家住附近的

国贸天悦小区，平常带小孩到公园或是

去桥东面的山姆超市购物都要过桥，缺

少无障碍设施确实不便。“走到这里麻

烦太多了，都是台阶，不光是我们这样

带着孩子的家长，还有老年人、残疾人

出行都很不方便。希望相关部门改进

一下，方便我们居民出行。”

据了解，这座桥地理位置比较特

殊，桥东是青浦区赵巷镇，桥西是松江

区佘山镇，横跨两区。记者在桥梁铭

牌处看到，该桥管理单位是佘山镇人

民 政 府 ，养 护 单 位 是 佘 山 公 路 管 理

站。对此，佘山镇集镇建设开发有限

公司路政科科长朱成清表示，下一步，

将要求设计单位前往现场查看。“根据

现场来设计是否能优化改善、增设无

障碍设施，然后根据可行性报告再按

照相关的项目推进流程来推进落实。”

朱成清说道。

本报讯（记者 张立 摄报）“只要动

动手指就会有专业人员上门提供回收服

务，既环保又方便。”近日，方松街道开始

试点启用的“沪尚回收”小程序，赢得了

不少社区居民的好评。作为“互联网+”

模式在可回收物领域的积极探索，小程

序的上线打通了社区资源回收的“最后

一公里”，解决了困扰居民多年的处理可

回收物不便的难题。

10月25日下午，记者在天安红墅小

区看到，居民于先生早早将需要回收的

旧报纸、纸板箱以及矿泉水瓶分类打包

好，静静等待着“沪尚回收”工作人员上

门。于先生告诉记者，家里人一直都有

喝矿泉水的习惯，一个月下来要攒下好

几个大体积的矿泉水瓶，以往，他都是向

小区的保洁人员讨要大小适合的蛇皮

袋，将矿泉水瓶放入袋中，等到小区废品

回收人员到来的那一天，再将大袋废品

搬下楼，属实不便。更有一次，因为瓶子

数量较多，导致年过七旬的于先生险些

摔一跤。前两天，当他听说可以预约上

门回收时，就立即让孩子拿手机操作了

一下。

当天下午 2 时，身着“沪尚回收”制

服的两名工作人员便准时敲响了于先

生家的门，一人称重，一人计算，分工明

确（见上图）。不过 5分钟的时间，便完

成了所有的回收工作。“这些塑料瓶加

上旧报纸和纸箱合计有 8元左右，我给

您现金。”在手机端工作平台输入具体

重量后，工作人员现场进行了结算，并

向于先生展示当天的回收价格，确保居

民知晓所有价目。

得知可回收物能够上门收取后，环

保爱好者孙先生也忙不迭进行了尝试，

他发现，回收方便之余，小程序首页对于

可回收物也作出了细分，每一项操作步

骤、注意事项、单次重量都会详细说明，

“使用很便捷，背靠政府的系统，也让我

们用起来更安心。”

据区绿化市容局相关负责人透露，

在使用“沪尚回收”小程序过程中，居民

登录平台后，只需预约好自己方便的时

间，便会有回收专员上门现场称重提供

服务，一周可上门服务2次。同时，考虑

到有些老年人没有智能手机，也会在居

民区开展每周一次的定点回收服务，全

力解决居民处理废旧物品的烦恼。“区绿

化市容局将加大在可回收物体系建设方

面的探索与创新，不断引导市民践行绿

色低碳生活。”该负责人表示。后续，“沪

尚回收”小程序将会根据实际使用情况

逐步在全区范围内进行推广。

智能程序更便民 一键回收获好评

“沪尚回收”小程序试点启用

□记者 张立

近日，“成都一儿童在小区内被烈

犬咬伤”事件再次让“文明养犬”问题引

起广泛关注。上海市物业管理事务中

心印发了《关于住宅小区内物业服务企

业参与并配合开展文明养犬工作的通

知》（以下简称《通知》），其中明确指出，

全市住宅物业服务企业要进一步防范

违规养宠引发的各类风险隐患。松江

区房管局物业中心第一时间展开倡议

工作，要求区域范围内各大物业服务企

业根据小区实际情况，制定具体管理方

式和方法，预先做好宣传、防范工作。

10月19日上午，记者在方松街道开

元新都小区看到，出门遛狗的居民都能

自觉为自家爱犬系上牵引带。养犬居

民李女士还随身携带了一个小包，纸

巾、塑料袋等工具一应俱全，“如果狗狗

路上拉了便便，这些工具就能方便我及

时清理，不影响小区环境”。另一名养

犬居民王先生则会选择在每天 10 点左

右出门遛狗，“这个时间段很多年轻人

都去上班了，人少一点，给别人的影响

也小一点”。

业主主动履行看管宠物犬的义务，

小区内文明养犬氛围也越发浓厚。上

海世浩物业管理有限公司开元新都项

目经理吴婷表示，考虑到小区饲养宠物

的家庭不在少数，因此，物业方始终将

文明养犬宣传作为日常工作的重点内

容，平时通过发放文明养犬倡议书、宣

讲《上海市养犬管理条例》等方式，提高

业主的文明养犬意识，同时，督促养犬

的业主及时给宠物犬接种疫苗并进行

登记，为宠物犬申请办理“身份证”等。

伴随着《通知》下发，物业方也对于文明

养犬工作进行了再次规范。“一来我们

会安排保安加强小区内部巡逻次数，不

仅在人流密集区域，即便是角角落落也

不会放过，并增派人手查看公共视频，人

力和技术双管齐下。”吴婷补充道，最近

小区的门岗监督还对流浪狗进行管理，

严禁流浪狗乱窜，同时，增加小区内部区

域保洁频次，确保道路、绿化带中不出现

宠物粪便等，“我们还会继续提高业主文

明养犬的意识，如果遇到不配合的情况，

将通过上海智慧物业App上报”。

记者了解到，目前，松江各大小区

物业都通过业主群播报、发放倡议书等

形式，加大文明养犬宣传力度。区房管

局物业中心相关负责人也表示，物业服

务企业应尽力劝阻违法违规的养宠行

为，同时积极配合属地公安、城管、居

（村）委员会、业委会开展文明养犬工

作，为业主营造安全、幸福、文明的生活

环境。

本报讯 近年来，新能源汽车

受到越来越多人的青睐，但在哪里

安装充电桩也成为了不少购车者

的困扰。为解决居民实际困难，方

松街道锦桂苑居民区通过搭建三

个平台，凝聚各方力量，提高社区

设施共建、共享效能，想方设法破

解这“桩”难事。

锦桂苑居民区下辖锦桂苑、绿

景苑，两个小区的新能源汽车数量

呈逐年上升趋势。“实现新能源车

辆共享充电”是锦桂苑居民区今年

的社区实事项目之一，为此，“三驾

马车”合力制定并征询通过了新版

《锦桂苑小区机动车管理办法》和

《新能源充电车管理标准细则》，明

确了对机动车和新能源汽车的登

记、管理、使用车位等具体事宜，助

推小区车辆精细化、规范化管理。

通过居民提事、网格议事、会

议定事、联动办事、居民评事的“五

步工作法”，让居民以社区主人的

身份直接参与社区治理。这一模

式不仅让居民得以充分表达对社

区事务的意见建议，而且也挖掘出

了一批热心居民。得知小区正计

划安装共享充电桩，绿景苑居民胡

中跃主动请缨，成功联系到相关惠

民工程，采用“电力企业+充电桩

运营商”模式，在小区统一规划建

造、统一运营维护。

目前，锦桂苑和绿景苑两个小

区已有 19个新能源汽车共享充电

桩顺利投入使用。小区物业公司也加强了对车

辆有序停放的管理，登记社区新能源车主资

料，做好消防、巡查、维护等工作。借助网格微

信群，实时显示小区充电桩闲忙状态，充分盘

活了新能源汽车车位资源，不断优化智慧社区

服务功能。社区借力国家电网统筹建设社会

共享充电桩的契机，通过“国网智慧E充电”共

享数字服务平台，在享受低价充电优惠政策的

同时实现了车位一体化管理。

（方松街道分中心供稿）

本报讯“多亏了你们

及时出手，现在道路情况

变好后，既可以保证企业

车辆进出厂区通畅，也不

用担心员工和货物堵在

路上了。”位于经开区中

部园区的庞仕水产公司

负责人近日向“店小二”

们表达了自己的感谢。

原来，为使早晚高峰

联阳路不堵车，经开区相

关部门协调各方，多方出

力，最终使得这一路段的

路况大大改善。

联阳路是经开区中

部园区与松江新城、G60
沪昆高速连接的重要通

道，但 G60 松江东收费站

的开通，使得联阳路和荣

乐东路车流激增，交通拥

堵严重，影响周边企业职

工通勤。

收到多家企业反馈

后，经开区高度重视，工

程管理部、中部园区管理

中心第一时间组织人员

赴现场勘察，并与区交警

支队、交建中心多次商讨

优化措施，广泛征求周边企业的意见，最

终确定了渠化方案。

今年下半年整改项目正式启动。在

一个多月时间里，工作人员根据方案对

联阳路、荣乐东路路口南北向道路实施

渠化，拆除机非隔离带，增设左转车道、

增加左转相位灯等，并依据车流情况优

化调整路口整体绿信比。渠化完成后，

联阳路和荣乐东路的交通秩序得到了改

善，实现了全天路面畅通，在畅通沿线企

业物流运输的同时，也消除了企业员工

出行安全隐患。

（经开区分中心供稿）

本报讯（记者 陈菲茜 通讯员 张

嘉煜） 在自家菜地里种了蔬菜，盼着

有一番收获，不料，还没等到收割，深

更半夜，田里竟然来了一小伙毛贼，两

男一女从地里偷挖了三麻袋芋艿。目

前，违法人员赵某、谭某、刘某因盗窃

的违法行为已被松江警方依法予以行

政处罚。

近日凌晨，松江公安分局永丰派出

所接到居民沈大爷报警称，自家菜地里

进了三个偷菜贼。接报后，民警第一时

间赶赴现场，见到了沈大爷和其中一名

偷菜贼。经询问得知，另外两名偷菜贼

见事迹败露，已躲进了附近的菜地里。

民警见状立即呼叫增援，经过一番寻

找，终于将另外两名偷菜贼抓获，民警

随即将三人传唤至派出所接受调查。

到案后，三名违法人员对自己的盗窃行

为供认不讳。三人系工地同事，熟悉工

地周边环境，知道附近农田里种着蔬

菜，便于当日凌晨，拿着铁铲、头灯、老

虎钳、蛇皮袋等工具，约到菜地偷蔬，作

日常食用。赵某用老虎钳把菜地围栏

的铁丝剪断后，三人跨过围栏实施盗

窃。目前，违法人员赵某、谭某、刘某因

盗窃的违法行为已被松江警方依法予

以行政处罚。

警方提示：日常所需可以通过劳动

等正当途径去获得，切勿因一时贪念，

触碰法律红线。
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深夜组队偷菜 警民联手擒贼

爱“宠”需有方 养犬不掉“链”
——松江区做好文明养犬宣传防范工作
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